

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **4.1 Kesimpulan**

Masjid Jami' Ainul Yaqin yang terletak di Jalan Kauman Utara desa Pangkah Wetan Ujungpangkah Gresik ini dahulunya dibangun oleh anak dari Sunan Bonang yaitu Jayeng Katon atau Syekh Jiwo Suto. Masjid ini dibangun dengan bahan-bahan yang di dapat dari Sunan Bonang dan juga Sunan Giri. Bahan-bahan tersebut berupa Tiang penyangga bangunan yang sampai sekarang masih ada di Masjid Jami' Ainul Yaqin hanya saja dilakukan perbaikan agar tampak seperti baru. Berdasarkan prasasti yang tertulis di Mimbar masjid Jami' Ainul Yaqin pertama kali digunakan pada tahun 1506 Masehi.

Sebagai Masjid Tertua di Ujungpangkah Masjid jami' memiliki banyak benda-benda peninggalan yang sampai sekarang masih ada yaitu Empat tiang yang merupakan kiriman dari sunan Bonang dan Sunan Giri, Mimbar yang merupakan peninggalan jayeng Katon, dan juga (mbeji) yang dulunya bisa berubah-ubah warnanya. Semua peninggalan tersebut diusahakan oleh pihak pengurus masjid untuk tetap dijaga sampai sekarang.

Dalam perkembangannya masjid jami' ainul yaqin banyak melakukan perubahan terutama dalam hal bangunannya. Bentuk bangunannya sudah tidak lagi sama dengan yang dulu. Hal ini dikarenakan bangunan yang lama sudah cukup rapuh dan hamper roboh sehingga pengurus masjid melakukan renovasi. Mereka juga melakukan pelebaran agar masjid ini mampu menampung banyak

jamaah. Banyaknya perubahan pada masjid inilah yang membuat penulis melakukan kajian terhadap hal tersebut melalui oral History dengan Beberapa pengurus Masjid Jami' Ainul Yaqin dan juga Masyarakat yang tinggal di sekitar Masjid. Tidak hanya itu saja penulis juga mencari arsip-arsip yang dimiliki oleh Masjid Jami' Ainul Yaqin terkait dengan Perkembangan Masjid Jami' Ainul Yaqin dari dulu Hingga sekarang, hal ini dilakukan sebagai media penunjang informasi.

Oral History ini di buat untuk memberikan informasi kepada masyarakat terutama masyarakat Ujungpangkah terkait dengan Perkembangan Masjid Jami' Ainul Yaqin mulai dari awal masjid tersebut berdiri sampai sekarang, serta menggali peninggalan-peninggalan yang masih ada di Masjid tersebut. dan apa saja yang masih dipertahankan oleh pihak pengurus Masjid dari Masjid tertua dan termegah yang ada di Ujungpangkah tersebut.

Dari hasil wawancara dapat disimpulkan bahwa Masjid Jami' Ainul Yaqin adalah Masjid pertama dan Tertua yang ada di Ujungpangkah. Masjid ini sudah banyak mengalami perubahan pada setiap kali pergantian pengurus. Namun pengurus masjid mengusahakan untuk tetap mempertahankan keaslian dari bangunan. Setelah masa kemerdekaan sampai sekarang total sudah 13 kali pergantian kepengurusan namun sebelum kemerdekaan tidak ada yang mengetahuinya karena tidak ada data pendukungnya.